
A2 要 聞 2024年2月15日 星期四

責任編輯：譚澤滔 美術編輯：麥兆聰

港股倒升132點 龍年開門紅

國家穩步發展 港金融業機遇多

貿易場倡互聯互通引入黃金

【大公報訊】財經事務及庫務局局長許正
宇看好香港經濟前景，昨日在金銀業貿易場新
春開市儀式上認為，即使面對複雜多變的環
境，香港也能在危機中尋找新機遇，在新年新
氣象下，香港經濟正重拾增長勢頭。

許正宇表示，在現今複雜多變的世界局勢
下，香港作為國際金融中心，其國際性、綜合
性、增長性更得以彰顯。

許正宇說，香港在不同的經濟周期下，也
能利用金融優勢來服務不同地區和市場，在危
機中尋找新機遇，體現出極大的韌性和歷經鍛

煉的能力。
他說，縱觀環球形勢，市場預期外圍息率

見頂，加上國家經濟穩步發展，也為本港金融
業發展提供有利環境。

今年是甲辰龍年，許正宇提到， 「甲」 是
中國曆法中十天干的首位，象徵萬事萬物的開
始，有新生、生機的意義；至於 「龍」 ，在中
華文化中更有吉祥、豐收的意義。他強調，新
一年新氣象，香港經濟正重拾增長勢頭，相信
本港整體市況和金融業發展定能穩步上揚、煥
發生機。

掃一掃 有片睇

香港市場充滿機遇

【大公報訊】九九金昨日在甲辰龍年
首個交易日以18540港元收市，較上個交
易日跌400元或2.1%，未能以紅盤收市。
金銀業貿易場理事長張德熙提議，在互聯
互通加入黃金商品，以提升香港作為黃金
產品中心的地位。

龍年開市九九金跌452元
金銀業貿易場昨日舉行新春開市儀

式，按照傳統在農曆年首個交易日，以競
價方式成交第一口金，九九金開市價
18488元，較兔年最後一個交易日跌452
元，人民幣公斤條合約開市以每克462.98

元人民幣成交。
財經事務及庫務局局長許正宇出席開

市儀式時表示，近期黃金市場興旺，金銀
業貿易場亦乘東風繼續開拓新機遇，隨着
本港近年致力與更多 「一帶一路」 沿線國
家和經濟體合作，金銀業貿易場亦積極探
索將金銀業產品引入 「一帶一路」 市場。

許正宇續說，貿易場近年致力拓展數
碼黃金，以實物黃金配合金融科技的投資
產品，為投資者提供更多便利。

另外，張德熙表示，已向特區政府提
議在互聯互通加入 「黃金商品通」 ，因為
在 「一帶一路」 倡議的國家中，不少是黃

金提供者及需求者，若能搭建黃金貴金屬
走廊，並利用離岸人民幣結算，既可活化
離岸人民幣資金池，推動人民幣國際化，
亦可提升香港作為黃金產品中心的地位，
建議有關 「黃金商品通」 每天流通額度有
500億元人民幣。

對於數碼黃
金的發展，張德
熙回應稱，新加
坡已在兩三個月
前正式落地，期
望香港能夠盡快
推出。

掃一掃 有片睇

【大公報訊】龍年新春首個交易日，
恒指早段跌290點逐步收復失地，最終倒
升132點，收報15879點；連續第四年新春
首日紅盤收市。科指昨日升70點，收報
3197點。港股通暫停，大市交投下降，主
板成交額570億元，以全日市計，是2023
年10月9日以來最低。

科網股領漲 美團飆近6%
財政司司長陳茂波昨日表示，過去四

次龍年，港股都有正回報，其中尤以2012
年表現最好，當時全球主要央行放寬貨幣
政策，有利投資情緒；該個龍年，恒指全
年累積上升15%。

他指出，今個龍年也許有相同因素。
市場普遍認為歐美息口已經見頂，並且稍
後會逐步回落，加上內地經濟穩中向好，

這些因素都會對投資情緒和資產市場帶來
正面的氣氛。

個股表現方面，科網股是升市火車
頭，美團（03690）股價升5.6%，收報
71.1元；京東（09618）股價升3.5%，收
報89.1元；阿里巴巴（09988）股價升
2.1%，收報70.8元；騰訊（00700）股價升
0.9%，收報290元。

春節旅遊火爆，旅遊相關股份受捧，
攜程集團（09961）股價升4.4%，收報
317.2元；同程旅行（00780）股價升
3%，收報16.82元。澳門初一至初三日均
訪客達16.7萬人次，當地業界料整個春節
長假訪客破百萬，濠賭股造好，銀河娛樂
（00027）股價升3.5%，收報44.35元；
永利澳門（01128）股價升3.2%，收報7.07
元。

▲港交所主席史美倫（左）表示，過去20、30年有人看淡香港經濟，但香港每
次走出低谷後均能再創高峰。旁為港交所行政總裁歐冠昇。

▲財經事務及庫務局局長許正宇（左四）、金銀業貿易場理事長張德熙（左
五）出席金銀業貿易場新春開市儀式。 大公報記者蔡文豪攝

史美倫：港發展充滿動力 投資者有信心
反駁羅奇玩完論金融中心優勢不變

西方學者經常發表針對香港發展前景的悲觀言
論，羅奇新近加入唱淡 「兵團」 ，預言 「香港已
完」 。史美倫表示，過去20、30年，總會有人預測香
港市場、香港經濟 「玩完」 ，而每一次香港都能夠向
外界證明，香港仍然具有實力、具有韌力。每一次香
港被指陷入谷底，香港每次都能夠 「返嚟」 ，並且再
創高峰，這是歷史可以證明。

香港韌力不可低估
史美倫表示，香港經濟基本因素十分強韌，香港

國際金融中心的優勢沒有絲毫改變；香港具有法治精
神，香港具有高度透明度，香港市場公開，讓投資者
對香港有信心的因素仍然存在。由於香港是自由開放
市場，難免會受到外圍環境影響，只要宏觀環境出現
改變，環球投資者便會重投香港證券市場。她續稱，
中國未來將發展得更好，整體向上趨勢會延續，中國
經濟表現好，對香港市場有帶動作用，市場人士不可
低估香港的韌力。

對於23條立法，史美倫表示，特區政府目前正就
《基本法》第23條立法進行公眾諮詢，這是很好的過
程，可以讓公眾表達對第23條的想法。史美倫相信，
伴隨公眾諮詢結束後，將可以看到好景象。

港交所行政總裁歐冠昇則稱，宏觀環境複雜多
變，但香港仍有許多中長期發展機遇。亞洲在全球的
影響力愈來愈大，而在中國持續增長下，亞洲影響力
將會更加大。而香港是提供連接機遇的地方，聯繫內
地、全球聯繫；香港擁有許多獨特優勢，有良好稅

制，資金可以自由流動。

外資加快布局亞洲港受惠
財政司司長陳茂波重申香港未來發展的優勢。經

歷過去數年轉折，香港正值新發展階段，今年整體基
調屬於穩中求進，他個人希望能夠穩步快進。儘管外
圍大環境仍然存在諸多挑戰，但香港也有不少機遇，
地緣政局以至全球供應鏈的布局，這些變化讓不少內
地、海外企業感到有迫切需要，開拓亞洲市場和設置
地區總部。這股新形勢讓香港 「超級聯繫人」 的角色
有新的發展。

陳茂波又稱，綠色發展乃全球大趨勢，其間潛藏
無限商機。香港今後發展目標之一，就是建設為 「國
際綠色科技和綠色金融中心」 。香港2月底將會舉行歷
來首個 「綠色周」 ，綠色科技和綠色金融生態圈的不
同機構和投資者將會匯聚香港。香港在連接國際和內
地的綠色資金、項目和企業的作用必定會更為明顯。

港大經管學院副院長、經濟學教授鄧希煒近日亦
對《大公報》表示，目前看不到23條會影響他的學術
專業。經濟學是用數據研究經濟發展，從公開數據中
得出結論，以科學的數據為本。近幾年來，在經濟、
工商管理等領域內的學術交流和合作越來越多。有不
少國內高校、智庫的研究人員都對香港的研究很有興
趣，希望與他們合作。過去幾個月到了北京、上海、
深圳、海南等地，當地對政策相關的經濟研究都非常
感興趣，令他覺得只會多了合作和聯繫，不會因為一
些政治的原因而減少了。
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大摩前亞洲區主席羅奇發表 「香港已完」 （Hong Kong is over）言論，引起市場關
注。港交所主席史美倫反駁稱，過去20、30年有人看淡香港經濟，但香港每次走出低谷後
均能再創高峰，這是歷史可以證明；中國未來將發展得更好，可以帶動香港市場發展，不
可低估香港韌力。

大公報記者 周寶森（文） 林良堅（圖）

恒指龍年啟市節節上揚
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▶財政司司長陳茂波
（左六）、中央政府駐
港聯絡辦副主任尹宗華
（左七）、外交部駐港
公署署理特派員李永勝
（左八）昨日出席了港
股新春開市儀式。旁為
港交所主席史美倫（左
五）、金管局總裁余偉
文（右二）、港交所行
政 總 裁 歐 冠 昇 （ 左
四）、署理財經事務及
庫務局局長陳浩濂（左
三）、證監會主席雷添
良（左二）。

大公報記者攝


